
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 14 de novembro de 2008. 2 
Aos catorze dias do mês de novembro do ano dois mil e oito, às oito horas e trinta minutos, na 3 
Sala do Conselho Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e 4 
Extensão da Universidade Federal do Paraná, sob a presidência da Reitora em exercício, 5 
Professora Doutora Márcia Helena Mendonça. Presentes os Conselheiros Titulares Ana Lúcia 6 
Tararthuch, Ana Maria Muratori, Antônio Barbosa Lemes Júnior, Claudio Antonio Tonegutti, 7 
Dimas Agostinho da Silva, Emerson Rolkouski, Eneida Desiree Salgado, Graciela Inês Bolzon 8 
de Muñiz, Lígia Negri, Luiz Carlos Baeta Vieira, Madlaine Célia de Lima, Marco Aurélio 9 
Visintin, Maria Augusta Bolsanello, Marineli Joaquim Meier, Nelson Luís da Costa Dias e Lúcia 10 
Helena Alencastro. Presentes também os Conselheiros Suplentes Heraldo Maciel França 11 
Madeira, Simone Cristine Cavallari e David José Celinski. Presentes ainda a Pró-Reitora de 12 
Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Extensão e Cultura, 13 
Professora Sandra Regina Kirchner Guimarães, a Pró-Reitora de Graduação, Professora Rosana 14 
de Albuquerque Sá Brito e a Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Professora Maria 15 
Consuelo Andrade Marques. Também presentes os professores da Escola Técnica Gilson de 16 
Lima Moraes, na qualidade de decano daquele Setor e Roberto Tadeu Raittz, Pedro Antonio 17 
Bittencourt Pacheco e José Carlos Ciccarino, além da Professora Edilomar Leonardt, 18 
representando o NEAD. Havendo quorum, a Presidente declarou aberta a sessão informando que 19 
a ata da reunião anterior será apresentada na próxima sessão. Nos informes a Presidente registrou 20 
agradecimentos aos docentes que se cadastraram como aplicadores de prova no Concurso 21 
Vestibular 2008/2009, tendo em vista a decisão do TCU da impossibilidade de pagamento a 22 
pessoas externas à UFPR que desejassem trabalhar no referido concurso. A Presidente também 23 
registrou que a UFPR está recebendo representantes do MEC para a avaliação do REUNI. Ainda 24 
na parte dos informes manifestaram-se os conselheiros: 1) Dimas Agostinho da Silva 25 
registrando: “que a Engenharia Florestal da UFPR, em colaboração com outras instituições do 26 
país e empresas, realizava, em Curitiba, entre os dias 10 a 14 de novembro de 2008, os 27 
seguintes eventos: 1) Semana Brasileira de Silvicultura; 2) Feira Florestal Brasileira; 3) XV 28 
Seminário de Colheita de Madeira da América Latina; 4) 3.º Encontro Brasileiro de Prestadores 29 
de Serviço do Segmento Florestal. São 58 empresas expositoras e cerca de 1000 participantes 30 
do Brasil e do exterior; site: www.colheitademadeira.com.br.” 02) Claudio Antonio Tonegutti 31 
solicitando a retirada de pauta do item 5 – Processo nº 037269/2008-39 – Regulamento do 32 
Programa de Extensão de Auxílio Universitário – REUNI. O Conselheiro justificou a retirada de 33 
pauta, devido aos debates que ainda estavam ocorrendo sobre o tema entre o relator e as Pró-34 
Reitorias de Graduação e de Extensão e Cultura. Retirada aceita. Encerrados os informes, deu-se 35 
início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 009764/2008-58 – Proposta do Departamento de 36 
Psicologia de Criação do Programa de Pós-Graduação em Psicologia (Mestrado). Processo 37 
relatado pela Conselheira Graciela Inês Bolzon de Muñiz, que exarou parecer favorável à 38 
proposta de criação do referido Programa. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por 39 
unanimidade. A Presidente parabenizou o Programa de Pós-Graduação em Psicologia pela 40 
conquista, considerando a superação das dificuldades vividas pelo Programa nos anos anteriores. 41 

02) Processo nº 014687/2008-58 – Proposta do Setor Escola Técnica de Criação do 42 
Programa de Pós-Graduação em Bioinformática (Mestrado). Processo relatado pelo 43 
Conselheiro Luiz Carlos Baeta Vieira, que emitiu parecer favorável à criação do Programa. Em 44 
discussão, o Conselheiro Roberto Tadeu Raittz explicou a relevância do projeto, bem como sua 45 
conotação inédita de execução no sul do país. Por sua vez, o Conselheiro Claudio Antonio 46 



Tonegutti também ressaltou a importância da área de bioinformática, lembrando que o Programa 47 
de Pós-Graduação em Informática do Setor de Ciências Exatas estava implantando seu 48 
doutorado e que possuía massa crítica que poderia oferecer contribuições significativas ao 49 
referido Programa. Após mais algumas manifestações, o parecer foi colocado em votação, sendo 50 
o mesmo aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 052191/2006-11 – Proposta do Setor 51 
Escola Técnica de Criação do Curso de Tecnologia em Gestão Pública – EAD. Relatores de 52 
vista Conselheiros Lúcia Helena Alencastro e Heraldo Maciel França Madeira e relatora original, 53 
Conselheira Ana Lúcia Tararthuch. A Conselheira Lúcia Helena Alencastro procedeu a leitura de 54 
seu parecer favorável a criação e implantação do curso. Em seguida foram lidos os pareceres do 55 
Conselheiro Heraldo França Madeira, este contrário a aprovação do curso em nível de 56 
graduação, e o da Conselheira Ana Lúcia Tararthuch, favorável à criação do curso. Em 57 
discussão, a palavra foi concedida ao Coordenador do Curso, Professor José Carlos Ciccarino, 58 
que apresentou informações complementares sobre a proposta. Na sequência, a Professora 59 
Edilomar Leonardt, na qualidade de representante do NEAD registrou que constam nos autos as 60 
respostas dadas a questionamentos vinculados a oferta do referido curso na modalidade de 61 
educação à distância. Ainda em discussão, o Conselheiro Nelson Luís da Costa Dias solicitou a 62 
informação da existência da aprovação do referido curso no nível técnico, o que foi confirmado 63 
pela Professora Edilomar Leonardt, a qual registrou que a referida aprovação deu-se pela 64 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica do MEC. Também houve a informação de 65 
que o assunto em questão restringia-se a aprovação do curso referente a turma que encontrava-se 66 
em andamento e que a continuidade do mesmo dependeria de avaliações posteriores. Após mais 67 
algumas manifestações, a discussão foi sobrestada com o pedido de vista dos autos formulado 68 
pela Conselheira Ana Maria Muratori. 04) Processo nº 032224/2008-78 – Recurso de Adriana 69 

de Souza Martins referente a concurso público de que trata o Edital PRHAE/166/2008 do 70 
Setor de Ciências Agrárias. Inicialmente a Conselheira Madlaine Célia de Lima procedeu a 71 
leitura de seu parecer enquanto relatora da Terceira Câmara do CEPE: “Parecer Conclusivo: 72 
Tendo em vista o cumprimento das normas estabelecidas pela Resolução. 38/07-CEPE, sou pelo 73 
INDEFERIMENTO do pedido da requerente Adriana de Souza Martins”. Em seguida a 74 
Conselheira Ana Maria Muratori passou a leitura do seu parecer enquanto relatora da Primeira 75 
Câmara do CEPE na condição de câmara revisora nos termos do disposto no art. 5º do 76 
Regimento Interno do CEPE: “3. PARECER Considerando o histórico e a análise, solicito que o 77 
processo seja discutido na plenária do CEPE, de maneira que ad cautelam essa manifestação 78 
não se faça de forma isolada, mas que respeite a voz da maioria desse Conselho”. O 79 
Conselheiro Dimas Agostinho da Silva solicitou vista do processo. 05) Processo nº 80 

028975/2008-90 – Proposta de Dupla Diplomação para Alunos do Curso de Engenharia 81 
Mecânica. Aprovado por unanimidade de votos de acordo com o parecer do Conselheiro Marco 82 
Aurélio Visintin, acrescido da sugestão da Conselheira Lígia Negri de que ficasse consignado no 83 
parecer quais eram as Universidades Francesas contempladas na proposta. 06) Processo nº 84 
001015/2208-82 – Proposta do NEAD de alteração das Resoluções 28 e 29/08-CEPE. Relator 85 
Conselheiro Emerson Rolkouski. O Conselheiro Marco Aurélio Visintin formulou pedido de 86 
vista dos autos. 07) Processo nº 054438/2008-03 – Proposta da PROEC de alteração da 87 
Resolução nº 23/01-CEPE – Extensão Universitária. Relator de vista Conselheiro Antônio 88 
Barbosa Lemes Júnior e relatora original Conselheira Vera Karam de Chueiri. O relator de vista 89 
acompanhou o parecer da relatora original, favorável à aprovação da proposta, sugerindo, 90 
entretanto, algumas alterações no projeto de resolução. A Pró-Reitora de Extensão e Cultura, 91 
Professora Sandra Regina Kirchner Guimarães, considerou adequadas as sugestões apresentadas 92 



no relato de vista, levando em conta o escopo das alterações ora apresentadas. Encerradas as 93 
manifestações passou-se a parte da deliberação, momento em que considerando que os pareceres 94 
eram complementares e favoráveis a aprovação do anteprojeto, ambos foram colocados em 95 
votação. Computados os votos, a proposta restou aprovada por unanimidade. A Presidente 96 
cumprimentou a Professora Sandra Regina Kirchner Guimarães pela aprovação das novas 97 
normas que atualizavam a regulamentação das atividades de extensão na UFPR. Encerrado este 98 
ponto e considerando o adiantado da hora, os demais processos da pauta ficaram para ser 99 
relatados na próxima sessão. Registrado pedido da Pró-Reitora de Graduação, Professora Rosana 100 
de Albuquerque Sá Brito, para que os processos referentes aos itens 09, 12, 15 e 17 da pauta 101 
fossem analisados na próxima sessão em regime de urgência. A solicitação foi acatada. Nada 102 
mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, 103 
da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 104 


